

“galerie et ouvert à la maison; enfin un syphon hydraulique portant une tubulure sur l'amont, interposé sur la conduite d'évacuation avant son entrée en égout.” Il a été aussi installé des latrines publiques et privées avec application du “tout à l'égout” dans un kiosque de la place de la République. Ces installations ont donné des résultats excellents, mais il n'en serait pas de même si toutes les maisons de Paris étaient reliées directement aux égouts. En effet, les égouts ne tarderaient pas à être infectés malgré les chasses d'eau que l'on y ferait. Il est de toute nécessité pour que l'application du “tout à l'égout” devienne une règle et non une exception que les matières ne parviennent aux égouts que complètement dissoutes et ayant subi une transformation chimique et mécanique. Comme nous l'avons dit précédemment, la “vidangeuse automatique” nous paraît être tout à fait convenable pour cet usage.

Actuellement donc, Paris possède beaucoup de fosses fixes, beaucoup de fosses mobiles, quelques vidangeuses automatiques et quelques applications du tout à l'égout. Un grand nombre de maisons renfermant des privés infects, et les eaux ménagères, les urines, sont souvent jetés dans les plombs, ce qui est une cause de souillure et de pollutions. Au point de vue des vidanges, Paris a donc encore beaucoup à faire pour avoir le droit de se dire une ville saine et même propre.

A. HAMON.

Paris, 19 juin.

L'HYGIÈNE SCOLAIRE

Les oreilles des écoliers doivent être, comme pour la myopie, l'objet d'examen, d'inspections, et de rapports. Il est juste de dire que les pays étrangers ont devancé le nôtre dans l'étude de la fonction auditive au point de vue de l'hygiène scolaire. A Washington, le docteur Sexton, chargé par l'Etat de cette mission, a trouvé 13 0/0 dont l'ouïe était notablement diminuée. Notre confrère américain propose comme remèdes préventifs à ce fâcheux état de choses: d'éviter les courants d'air aux enfants, — de surveiller chez eux la dentition, — d'éviter l'introduction de de l'eau froide dans le conduit auditif, — de ne point tailler les cheveux trop courts surtout derrière les oreilles. Enfin le docteur Sexton signale la scarlatine comme la maladie infantile la plus capable de produire la surdité. (En France, nous croyons que c'est plutôt la rougeole.)

A Stuttgart, le docteur Weil a trouvé, dans les “volksschulen” (écoles primaires), 30 0/0 enfants dont l'audition était défectueuse. La surdité y atteint surtout les enfants pauvres, malpropres et scrofuleux. Notre confrère d'outre-Rhin conclut de ses observations, qu'il faut examiner et soigner l'état de l'ouïe chez tout enfant donnant des preuves d'inattention: Beaucoup d'enfants, en apparence distraits, ne pèchent, dit-il, que par surdité. » C'est un point fort intéressant à connaître.

En France, l'examen de l'ouïe dans les écoles n'a pas donné de meilleurs résultats que les précédents. Il a été fait par le Dr. Gellé, auriste habile autant que modeste: 20 à 25 0/0 élèves (de huit à dix-huit ans) sont affectés d'une faiblesse